



Landeshauptstadt München, Baureferat
81660 München

Tiefbau
Verkehrsinfrastruktur Mitte
BAU-T1-VI-M

Bezirksausschuss des 4. Stadtbezirkes
Schwabing-West
Frau Gesa Tiedemann
Geschäftsstelle Mitte
Tal 13
80331 München

81660 München
Telefon: 089 233-61166
Telefax: 089 233-61155
Dienstgebäude:
Friedenstr. 40

Ihr Schreiben vom
19.10.2021

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum
21.02.2022

Begrünung der Amalienstraße

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 03413 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 4 Schwabing-West vom 19.10.2021

Sehr geehrte Frau Tiedemann,
sehr geehrte Damen und Herren

in Ihrem Antrag vom 19.10.2021 unterstützen Sie den Wunsch von „Munich Ways“ zur
Begrünung der Amalienstraße durch Auffassung von insgesamt 40 Parkplätzen.

Das Mobilitätsreferat hat dazu Folgendes mitgeteilt:

In dem circa 800 m langen Straßenstück der Amalienstraße sind auf weiten Strecken keine
Bäume und kaum Sitzgelegenheiten zu finden. Vor dem Hintergrund, dass die Gestaltung des
Straßenraums die städtischen Ziele der Förderung des Fußverkehrs, der Aufenthaltsqualität
und einer klimagerechten Stadt widerspiegeln sollen, wird hier Handlungsbedarf gesehen.
Durch den stellenweisen Entfall von Kfz-Stellplätzen können deutliche Verbesserungen
erreicht werden.

Im Sinne der Fußverkehrsförderung in einer durchschnittlich älter werdenden Bevölkerung
sind Sitzmöglichkeiten zum Ausruhen von wichtiger Bedeutung. Insbesondere auch für alle
Menschen, denen das Laufen schwer fällt kann es eine enorme Hilfe sein, sich in
regelmäßigen Abständen setzen zu können. Ebenso tragen ansprechend gestaltete
Sitzgelegenheiten und Begrünung zur Erhöhung der Aufenthaltsqualität bei. Zudem können
Baumpflanzungen einen Beitrag liefern gegen Überhitzung und zur Verbesserung der
Luftqualität, des Mikroklimas, zur Versickerung und Schattenbildung. Auch Sichtbeziehungen
zwischen Verkehrsteilnehmenden können eventuell besser ermöglicht werden, wenn Kfz-
Stellplätze an entscheidenden Stellen weichen. Ebenso kann geprüft werden, auch

U-Bahn Linie 5
Haltestelle Ostbahnhof
S-Bahn alle Linien
Haltestelle Ostbahnhof

Straßenbahn Linie 21
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linien X30, 54, 58, 68, 100
Haltestelle Haidenauplatz
Bus Linie 59
Haltestelle Ampfingstraße

Postanschrift: Baureferat
81660 München
Hausanschrift: Friedenstraße 40
81671 München
Internet:
<http://www.muenchen.de>

Radabstellanlagen zu integrieren.

In beiden betroffenen Parkraummanagementgebieten „Pinakotheken“ und „Akademieviertel“ werden derzeit umfassende Planungen durchgeführt, z. B. die Radschnellverbindung in der Ludwigstraße, die Tramplanungen in der Franz-Joseph-Straße, Begrünungen in der Georgenstraße, Radentscheidungsmaßnahmen etc. Somit wird im direkten Umfeld eine größere Anzahl an Kfz-Stellplätzen voraussichtlich in den nächsten Jahren entfallen. Der Entfall von 40 Kfz-Stellplätzen, wie im Antrag genannt, könnte sich auf den Parkdruck und Parksuchverkehr in den umliegenden Straßen möglicherweise zu stark negativ auswirken.

Es wird daher nach Abwägung der genannten Faktoren vorgeschlagen, dass ggf. statt der geforderten 40 zunächst 25 Stellplätze für Begrünung, Sitzgelegenheiten, Radabstellanlagen, etc. umgewandelt werden könnten. Ein weitergehender Stellplatzenfall könnte nach Umsetzung der Maßnahme zu einem späteren Zeitpunkt ggf. nochmals geprüft werden.

Das Baureferat (Gartenbau) hat im Oktober 2020 alle 25 Bezirksausschüsse gebeten, Standortvorschläge für zusätzliche Baumpflanzungen in öffentlichen Grünanlagen, auf Plätzen und im Straßenbegleitgrün zu benennen.

Bis Mai 2021 sind dem Gartenbau durch die Bezirksausschüsse Vorschläge für über 2000 potentielle Standorte zugeleitet worden. Nun steht hierzu eine Machbarkeitsuntersuchung an.

Belastbare Aussagen zu realisierbaren Standorten und zu den Kosten sowie zu Realisierungsterminen können erst nach dem Vorliegen der Ergebnisse zur Machbarkeitsuntersuchung getroffen werden.

Die Umwandlung von 25 Stellplätzen in der Amalienstraße nehmen wir gerne in die aktuell laufende Machbarkeitsstudie mit auf und kommen entsprechend zu gegebener Zeit hinsichtlich weiterer Abstimmungen auf Sie zu. Wir bitten um ein wenig Geduld.

Mit freundlichen Grüßen

gez.